



Schon ist wieder ein Schulhalbjahr vergangen...

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Pädagoginnen und Pädagogen, liebe Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen!

Das erste Schulhalbjahr 2023/24 liegt hinter uns. Unsere Großen bereiten sich auf den Übergang in die Sekundarstufe vor. Unsere Jüngsten haben sich an die schulischen Abläufe und die neue Umgebung gewöhnt und sind echte Grundschüler geworden. Alle kennen nun das neue Schulhaus in- und auswendig. Sogar der Hof steht in Gänze zur Verfügung. Darum konnten wir die erste Evakuierungsübung erfolgreich durchführen, die uns weitere Erkenntnisse für die zukünftigen Abläufe brachte. Zum Beispiel konnten wir im Anschluss feststellen, dass eine **gemeinsame erste Hofpause von 9:35 bis**



9:55 Uhr ab dem zweiten Halbjahr machbar ist, weil immer vier Klassen zu dieser Zeit beim Sport sind. Nun können auch Geschwisterkinder aus verschiedenen Klassenstufen wieder eine Hofpause am Tag gemeinsam verbringen. Bei schönem Wetter kann die neue Spielzeugtonne zum Einsatz kommen, die uns die Senatsverwaltung für Bildung zur Einweihung des Gebäudes geschenkt hat.

Schulprogramm und Hausordnung neu

Die **Schulkonferenz** hat in ihrer letzten Sitzung am 23.01.2024 das **Schulprogramm** und die **neue Hausordnung** beschlossen. Beides finden Sie/ findet ihr demnächst auf unserer Homepage. Die Hausordnung soll in vereinfachter Weise allen Kindern zugänglich gemacht werden.

Alle Kinder sind deshalb dazu aufgerufen, sich an einem kleinen **Wettbewerb** zu beteiligen: **Wie kann die Hausordnung so gestaltet werden, dass sie jeder gerne liest und versteht?** Wenn du Lust hast mitzumachen, gib deinen Gestaltungsvorschlag bis 1. März 2024 im Sekretariat ab. Du kannst etwas **malen, basteln oder schreiben**. Vielleicht hast du Spaß daran, die Hausordnung in einem Zeitungsartikel, Quiz oder Gedicht zu verpacken. Oder lieber in einem Comic oder Faltbuch? Achte bitte bei Texten auf richtige Rechtschreibung, denn wir wollen die Ergebnisse gerne in der Schule ausstellen.

Personalsituation

Zurzeit sind drei Lehrkräfte langzeiterkrankt. Wir bemühen uns weiter um **Vertretungspersonal**. Seit Dezember verstärkt **Frau Kleiber** unser Team in der 4c und ab Februar konnten wir **Frau Ludwig** für Sportunterricht in 1a, 4a und 5a gewinnen.

Vertretungsbedarf besteht weiterhin, da wir uns von **Frau Ribbe verabschieden**, die in den Ruhestand geht. Wir wünschen Gesundheit und viel Freude, bei den Dingen für die Sie nun Zeit haben, liebe Frau Ribbe!

Wir wünschen allen Mitgliedern unserer Schulgemeinschaft und allen, die es werden wollen, ein gesundes, friedvolles und erfolgreiches Jahr 2024.

„Wir sind freundlich und rücksichtsvoll.“

...

Immer wieder stellen wir fest, wie positiv sich respektvolles Verhalten und ein angemessener Umgangston auf ein friedliches Miteinander auswirken. Um alle darauf aufmerksam zu machen, plant das **Schülerparlament** eine **„Woche der besonderen Freundlichkeit“** nach den Winterferien. Die Kinder wollen mit Plakaten positive Gedanken anregen und zu gegenseitiger Achtung und Freundlichkeit aufrufen. Auch klassenintern sind Aktionen wie „Der heimliche Freund“ angedacht.

Ab Februar gibt es wieder Ökodienst der Klassen.

Termine

...

- 2.-6.2. Winterferien
- 12.2. DRK-Lehrgang des Schulpersonals
- 13.2. Steuergruppe 14:15 Uhr
- 20.2. GEV 18:00 Uhr Mensa
- 12.3. GK 16:30 Uhr Mensa
- 25.3.-6.4. Osterferien

Runder Tisch „Kinder und Jugendliche in unserem Einzugsgebiet“

Am 19. Januar 2024 lud unsere Schule Akteur:innen von Schule und Jugendhilfe aus dem Sozialraum zu einem „Runden Tisch“ ein. Vertreten waren Schulleitungen und Schulsozialarbeiter:innen aus umliegenden Grund- und Oberschulen, Präventionsbeauftragte des Polizeiabschnitts 13, unsere GEV-Vorsitzende und Trainerin beim BSV Heinersdorf, Streetworker und Fachpersonal des Jugendamtes und des Schulpsychologischen Beratungszentrums (SiBuZ). Hier wurde erläutert, welche Probleme im Bereich der Jugendarbeit in unserem Kiez sichtbar werden und welche Strategien Lösungsansätze bringen könnten. Gleichzeitig trug diese Gesprächsrunde zur Vernetzung der Beteiligten bei. Die Runde soll fortgesetzt und auch erweitert werden, um Kindern und Jugendlichen sinnvolle Betätigungsfelder zu eröffnen, Kommunikationsabläufe zu optimieren und verlässliche Ansprechpartner anzubieten.

Weihnachtsmarkt 2023

Unser Weihnachtsmarkt war auch in diesem Schuljahr gut besucht. Wunderschöne Bastelarbeiten und viele kleine Köstlichkeiten sorgten für Freude bei den zahlreichen Besucherinnen und Besuchern. Wir danken allen, die sich aktiv an der Vorbereitung und Durchführung beteiligt haben. Der Förderverein konnte 2986,50 € auf dem Konto verbuchen. Danke für Ihre Unterstützung.

Mitglied werden im Förderverein

Ihr ehrenamtliches Engagement in unserem Förderverein hat einen Effekt auf die ganze Schule. Ohne Fördervereinskonto dürften wir keine Projekt- und Spendengelder annehmen. Es gäbe kein Klettergerüst, keine Schulplaner und vieles mehr. Weshalb ein Förderverein für Schulen so wichtig ist, erfahren Sie hier: <https://www.rbb24.de/politik/beitrag/2022/03/berlin-oeffentliche-schulen-drastischen-kuerzungen-haushalt.html>
Für nur einen Euro im Monat können Sie Mitglied im Förderverein unserer Schule werden und die Schule für Ihr Kind mit verschiedenen Projekten aufwerten. Hier erreichen Sie das Beitrittsformular. <https://wolkenstein-fv.de/herzlich-willkommen/antrag-auf-mitgliedschaft>

Wir wünschen allen eine schöne Winterferienwoche!